

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

EL CURA CANTA CLARO. IMPRESIONES LITERARIAS. INFAMIAS CLERICALES

Banco Agrícola Alfonso XIII

Sociedad anónima acogida a los beneficios de la ley de 28 de Enero de 1906

Capital: 100.000.000 de pesetas

Hasta el día 30 del mes actual estará abierta la suscripción de acciones en esta ciudad en el Banco de Valencia, París y Valero (Paz), y en casa de los señores Sancho y compañía, San Vicente, 157. Condición de la emisión: Acciones de la serie A de 500 pesetas nominales; se desembolsará el 20 por 100 el día de la suscripción, y el 80 por 100 restante en cuatro plazos iguales a medida que los vaya acordando el Consejo de administración, pues siempre con aviso previo de 30 días de uno a otro. Acciones de la serie B de 100 pesetas nominales; se abona el 25 por 100 en el acto de la suscripción, y el resto en tres plazos trimestrales de igual cuantía. Si se efectúa el pago total en el acto de la inscripción, se obtendrá una bonificación del 2 por 100 en los títulos de la serie A, y del 4 por 100 en los de la serie B.

ELADIO FAJARNES

CIRUJIA, MATRIZ, PARTOS De 3 a 5 Pl y Margall (antes Ruzafa) 80

GRAN CAFÉ DE ESPAÑA

Hielados para hoy Sorbetes, Mantecado, Avellana, Leche merengada, Tiramisú de Alicante, Crema de Moka, Pan de España, Caramelos variados, Fresa, Granizados, Café Limón y Helados.

El Pontificado

de cuerpo presente

Antes de la boda.—En la boda y después de la boda.—Castigo de Dios, o que nos den el poder.—Atentado full contra el Papa.—Olvidando a difunto.

La prensa ultramontana se deshace en amenazas contra todo lo existente y echa mano de la artillería gruesa y de los extremos recursos tácticos, preparando una capitulación honrosa.

Lo malo es que aquí ya se conoce muy bien la falta de plan y el desconcierto que reina en los ejércitos negros.

Aquella célebre espada que tenía su punto en el Vaticano y su punta en todas partes, resulta ahora la espada de Bernabé. Toda la astucia que se cobija bajo la bandera de San Pedro y en el ténico escudo del Gesu ha sido sortada admirablemente: a cada cual lo suyo, que a mí no me hacen prenda.

Antes de la boda se injurió y se calumnió en la buena prensa, del modo más grosero e indecente, a la casa de Battenberg. El Siglo Futuro figuró a la cabeza de aquella conjuración de miserables ladrones de honras póstumas; el duque de Solferino y algún hombre de paña cargaron con las responsabilidades de los procesos que con tal motivo se incoaron, sin que a nadie se le ocurriera pensar que el diario de Nocead se publica con la censura y aprobación eclesiástica, y por lo tanto, que aquellas injurias y aquellas calumnias iban a la luz bajo el sello del obispado; exactamente lo mismo que las barbaridades que acaba de escribir sobre el último atentado el párroco de Torrelavega en *El Mundo*, sometido a la aprobación del obispo de Santander.

Y cuando los neos escriben y los prelatos lo aprueban, seguramente no lo hacen a humo de pajas, obedeciendo a una consigna que sale cada día del Vaticano.

Ello es, que los titánicos esfuerzos que en Roma se hicieron para impedir la boda, resultaron perfectamente inútiles; quizás se trajeran allí por debilidades las precisiones de las circunstancias del momento se pensó en explotarias. El desagravio que simbolizó en la *Rosa de Oro*, distinción antes tan preciada en la Corte y que daba motivo para tapar el hambre, que un poco tiempo, a un par de condados, que erupción la polenta y los matorrales atrasados como cualquier *cavaliere* en el cuartel.

La altísima pontifical distinción habrá de parar al cesto de las cosas inútiles en la *Revista* y el día menos pensado se la encuentra uno en el Rastro, entre casullas viejas, santos sin narices y vírgenes maneadas. La marfingala no resultó; los agravios que se infieren a la mujer que se ama de corazón no se olvidan nunca.

Llegó el momento supremo, el día solemne, y ahora es la mial.

Los que pudimos, con muchísimo trabajo, alcanzar un billete para penetrar en el templo, tuvimos ocasión de asistir, en el mismo tiempo que a la boda, a los funerales del catolicismo romano.

Asistían dos docenas de obispos, referidos a un hogar muy secundario; no se permitieron ostentar mitras ni báculos, ni crocieres, ni ser acompañados de pajes ni capellanes ni secretarios, vestidos de capitanes como andan por la calle, de diario; presenciaron la ceremonia religiosa sentados en banquetas sin respaldos; nadie les hizo caso.

Pero lo que recogió mi ánimo porque me nota más saliente y trascendental que cuando pude observar, era ver cubiertos con sus turbantes, sus casquetes ó sus gorras de uniforme, a los embajadores y a los señores de Turquía, de Marruecos, del Imperio, hijos de Mahoma ó de Suleyman, aun al alzar la hostia el cardenal de la *Capilla*. Poco me faltó para gritar: ¡que se desentendiesen todos los procesos por desatento a la religión del Estado! ¡que se pongan en la calle todos los presos por no quitarse el sombrero al paso de las procesiones.

Ya comprenderán mis lectores las tristezas que se les estarían haciendo a aquellos reverendísimos prelatos con la ración de *olla* tan espléndidamente servida.

Pocos momentos después ocurrió la sensible y nunca, como se merece, reprochada catástrofe de la calle Mayor; me parece que oigo exclamar a los obispos más misericordiosos: ¡castigo de Dios!, los beligerantes han tenido su intérprete en el cura de Torrelavega.

Un rayo de esperanza entró en el Vaticano con la terrible noticia; la consigna no se hizo esperar y la Prensa adicta sacó la caja de los truenos contra el liberalismo, pidiendo a gritos pelado medidas de represión, es decir, pidiendo el poder para sus amigos los conservadores que capitanea el esclavo de Roma, D. Antonio Maura. También han fracasado, y van tres, los cálculos del pontífice; las instituciones se le han puesto de frente, tan de frente como el ángel a Pío X de espaldas.

Se comenzó a discurrir con serenidad sobre las causas de aquellos atentados y a reflexionar a quién pudieran aprovechar más inmediata y directamente; entonces se creyó oportuno inventar una conjura contra la vida del Papa, y se lanzó, *ubi est el balón de esai* de los dos franceses machos y la francesa hembra que habían de asesinar al vicario de Jesucristo, ¡sacrilégos!, una especie de «tío yo no he sido», una extemporánea satisfacción que nadie había pensado pedir.

Las cancellerías y el mundo entero, sin exceptuar el mundo católico, se ahorró soberanamente de los frustrados criminales propósitos de los dos galos y de la gala de marras; después de todo la vida material del Papa no vale para las gentes mucho más que la de los otros simples mortales; el verdadero sentimiento hubiera sido para su apreciable familia.

Esté tranquilo su santidad; contra los cadáveres nadie atenta, y el del pontificado está de cuerpo presente.

Cantaclaro.

Impresiones literarias

Un libro de Luis Morote

Conoció a Morote en Barcelona durante aquellas fiestas republicanas que en honor de don Nicolás Salmerón organizó el infatigable Alejandro Lerroux, fiestas de recordatorio imperecedero para cuantos las presenciáramos por el éxito asombroso, extraordinario que alcanzaron, por la consciencia y alto sentido del Derecho que demostró el pueblo republicano catalán y por la victoria moral que alcanzó. Lerroux como talento organizador, activo y diligente al sellar con su alma noble todos los festejos.

Aun hacía pocos días, antes de llegar a Barcelona, que el ilustre Magalhães Lima hablaba de Morote y de su campaña periodística en Portugal, con gran elocuencia, con sentido entusiasmo.

Estábamos de sobremesa en el Hotel Germania, en Roma, y Magalhães Lima, el insigne director del diario republicano portugués *Vanguarda*, el entusiasta propulsor del libre pensamiento lusitano, el que con Alfonso de Costa, Bernardino Machado, Guerra Junqueiro, José de Almeida, Braga, Gómez, Botto y tantos otros mantiene vivo el espíritu de oposición a la dinastía de los Braganças, me hablaba emocionado de España y de sus hombres, singularmente de Salmerón, gran filósofo y pensador, de Blasco Ibáñez, el autor de *La Catedral*, esa obra revolucionaria de alta psicología social, y de Luis Morote el periodista más culto, inteligente y revolucionario de toda la península del idioma patrio adquirida en sus labios una flexibilidad envidiable, una sonoridad encantadora, y de su boca fluían los adjetivos más entusiastas para ensalzar a tan grandes inteligencias. Llegó la hora de marchar y Magalhães convulsivo en una oleada de entusiasmo que transparentaba su gran corazón, alargó su mano y me dijo: «Dale a Blasco que si dispongo de tiempo traduzca su novela *La Catedral* y déle a Morote un abrazo de parte mía y que no se le olvide su promesa de volver por Lisboa con Blasco Ibáñez para hacer una gran campaña política de propaganda».

Cumplí el encargo con la celeridad que es de suponer y mi satisfacción, fué enorme al comprobar personalmente lo que tanto presumía. Luis Morote es el periodista español de inteligencia más rápida, de mentalidad más firme y de facultades mejor educadas y flexibles.

No sufrí engaño al juzgarle así y esto me alegraba infinitamente no sólo por mi cierto aho por ver corroborado de tantas veces dicho y experimentado, aquello de que leida la obra de un autor es cosa fácil deducir su personalidad y conocerlo intensamente.

Por sus aptitudes, por la extensión de sus conocimientos, por su educación mental Morote es un polígrafo. Todas las ramas del saber humano le son conocidas, todas las domina y maneja con la soltura y seguridad del especialista más inteligente. Su pluma lo mismo se amolda a la rutinaria y forzada labor del articulista político, que corre veloz transmitiendo las ideas verdaderas en la última intervención; igual refleja impresiones y juicios sobre materias artísticas, con aciertos asombrosos, que traslada al papel el fruto de largos estudios y serias meditaciones para concretarlo en libros de vida perdurable.

Domina el pensamiento como nadie, se asimila las lecturas rápidamente, con provecho seguro, está atento al gran movimiento social,

político, económico, filosófico, literario, artístico que en el mundo se opera, asistiendo a la evolución infinita del pensamiento humano, sabe transmitir sus impresiones y estudios con facilidad extraordinaria, con amenidad incomparable y la prosa con que envuelve sus trabajos, siempre ágil y desenvuelta, deslumbradora por su colorido, atrae por su fogosidad y conviene por su bello entusiasmo, por su honradez.

Sus amores son los ideales progresivos y la actualidad dominante; a ambos presta un culto fervoroso, y en su corazón, donde no caben el odio ni el rencor, hay dos altares: uno para la Revolución que todo lo cambia y transforma con su fuerza destructora, y otro para la diosa Actualidad, madre desnaturalizada que olvida a sus hijos apenas nacidos. Por aquella combate a diario con su pluma, y por ésta llega hasta violentar muchas veces su línea de conducta; por aquella lucha con desinterés poniendo a su servicio la poderosa palanca de su inteligencia privilegiada, y por ésta tiene que sacrificar sus más caras aficciones, los cariños de toda su vida y aún aún llega en alguna ocasión a cubrir discretamente con un velo el recuerdo de sus amistades íntimas y de sus convicciones.

Y así, no extraña ver cómo habiendo sido injuriado soezmente con groserías repugnantes, como su nombre ilustre a fuerza de trabajo y estudio ha sido bajado al arroyo para mancharlo con el limo gresoso de la calumnia, como su honor de hombre moderno fue bárbaramente por la envidia y añanado implacablemente a vuelta de campana tan asquerosa, se encoge de hombros para olvidarlo todo y su corazón generoso le obliga a tender la mano a su injuriador y difamador, y le ampara y le protege, con evidente asombro y estupefacción de cuantos lucharon y combatieron por sostener sus prestigios frente a las indignidades maquiavélicas de fingidos amigos y frente al aluvión de injurias y desvergüenzas que contra él se dirigieron en otro tiempo.

Apena y contrista el ánimo la lectura de los libros de Morote. Respirose en ellos un anhelo progresivo, un afán de libertad y mejoramiento que parece dañar a esta sociedad española, plebeya de alma, aburguesada y mediocre, ya que siendo ella la imperativa en la vida, hace enmudecer a periodistas y literatos con sus motigaterías, ó bien les obliga a que sus obras atraviesen los mares en busca de escenarios más libres y de públicos más emancipados.

Triste sino el de los periodistas revolucionarios. Su labor en España es titánica, monstruosa; han de roturar los cerebros, apelmazados, duros, rocosos, han de luchar por la verdad que hiera y molesta en su desnudez de diosa, han de combatir por el progreso, y cuántas veces resultan estériles sus esfuerzos e inútiles sus deseos por faltar tribuna desde donde hacerse oír. Ahí está Alfredo Calderón, el periodista más nuevo y más viril de España, muriendo en olvido vergonzoso, sin que las redacciones madrileñas le abran sus puertas; y ahí está Emilio Bobadilla, el literato de más enjundia y talento crítico de cuantos escriben en lengua castellana, extrañado de nuestra Prensa por la flaccididad con que defiende sus ideas.

No le ocurre a Morote lo que a tan preclaros ingenios, pero sí es cierto que escribe en diarios madrileños, no es menos verídico que la parte más pura de sus trabajos, aquellos que marcan su personalidad y reflejan su manera de sentir y pensar, esos no son conocidos en España hasta que, después de circular por América, son repatriados. Y aun así, no es la primera vez que le acarrearán serios disgustos.

Desgraciado país éste donde los periodistas no gozan de independencia para afirmar sus ideas y donde la responsabilidad individual alcanza al organismo colectivo, al período. Malaventurado país donde el hombre libre no puede manifestar su sentir sin tropezar con el engrugado espíritu español, donde los periodistas son otras tantas piezas de hierro, sin voluntad, que la empresa maneja a su antojo, donde las cadenas que aprisionan al pensamiento están todavía por romper.

El libro de Luis Morote que motiva estas reflexiones y lamentos, «Teatro y Novela», es una colección de artículos literarios publicados la mayoría de ellos en *El Mundo* de la Habana. Puede decirse que es un libro que viene de América, de un mundo nuevo y libre, y que en sus hojas trae los perfumes de aquellas arborescencias de luz y de vida, de trabajo y libertad.

Desfilan por el libro todos los sucesos literarios que ocuparon la atención en el mundo y singularmente en España, dando a conocer con tal ocasión sus impresiones y expresando al oír de la pluma sus juicios acerca de cuanto se produjo en la esfera del Arte desde Junio de 1903 hasta Mayo de 1905.

Obras, autores, actores, todos pasan por las páginas del libro para ser juzgados con el gran *coup d'oeil*, preciso y profundo que caracteriza al Morote crítico literario. Galdós, Blasco Ibáñez, Navarro Ledesma, Benavente, Pardo Bazán, Iglesias Rasínol, Dicenta, Echegaray, Francos Rodríguez Guimerá, los hermanos Quintero, Linares Rivas, Marquina y Jerique son los ingenios españoles que ocupan la atención del autor acompañado de los autores extranjeros Gordini, Sardou, Brieux, Donnay, D'Annunzio, Lomaitre, Rovetta, Bracco, Bernstein, Berlioz, Maeterlinck, Sudermann é Ibsen; completando el libro unos estudios acerca de Suzanne Després, Tina di Lorenzo, María Guerrero, Rosario Pino, Loreto Prado, Zacconi, Mendoza, Borrás, Thuiller y hasta *diverses de music-hall*, que el autor menciona, sin duda, por deseo de patentizar ante el público de América los gustos repugnantes, groseros, en corrupción, del público general madrileño.

Los artículos que forman el libro no responden a ningún plan ni tienen ningún asunto general que los relacione dentro de su diversidad. Lo único que realmente constituye el hilo unívoco de todos ellos es el noble deseo de batallar y defender los ideales de progreso y rebeldía, de anatematizar aquellas producciones que entretienen sin interesar, que no llegan al alma como grito de protesta de un espíritu que se rebela contra la opresión reinante, contra las iniquidades y mentiras que envenenan la vida.

Todo el libro se puede decir que está animado por tan fervoroso anhelo. Y tiene razón Morote al juzgar de ese modo las obras artísticas. En el mundo hay algo más que recreos

egoístas y satisfacciones femeninas de artista enfermo; existe todavía mucho que no se ha revisado con el traje vistoso del Arte. El artista no es ya el coplero que rima para entretener al pueblo ó que, entomó trovas eróticas y serviles para alegrar los oídos de las señoras; no es ya el pintor-copista que embadurna lienzos con santos y paisajes acromados; ni es tampoco el escultor que modela imágenes con semblante femenino; no el artista es algo más que eso. La Revolución francesa rompió cadenas, alreó salones, liberó conciencias y emancipó al Arte señalándole sus verdaderas fuentes: el Pueblo y la Naturaleza.

Morote lucha en todo el libro por los mismos ideales de rebeldía y emancipación, y todos sus anatemas viriles, fogosos, grandes, van dirigidos contra los artistas *demodés*, contra aquellos que sin ideal alguno pasan la vida como las flores de estufa, sin exuberancia de color, sin poder en los tallos, sin aroma ni fragancia, sin fuerza ni esplendor.

El libro de Morote «Teatro y Novela» es un gran libro, donde pueden aprender mucho todos los artistas. Todas sus páginas destilan entusiasmo y optimismo, todas impelen a la lucha con la convicción de que mirando adelante se venos siempre. Es el libro de un gran maestro que día tras día va haciendo su camino, batallando con calor, con fe por arrinconar todas esas baratijas que se llaman Códigos, espadas, fusiles, autoridades, religión, matrimonio, todas esas antiguallas que encadenan la vida haciéndola aborrecible y nos apartan de la suprema Belleza, del infinito Amor, los postreros grandes dioses de la humanidad futura.

V. Ballester Soto.

Infamias clericales

Cada día ofrecen los curas nuevo ejemplo de ese egoísmo propio de tal casta, que sólo recuerda las predicaciones de Jesús cuando traen como consecuencia alguna peseta para llenar la panza.

Todos ó casi todos los días ocurren casos que deberían estar previstos en el Código penal, para castigar como merece la inhumana osadía que los curas cometen penetrando en las habitaciones de aquellos hombres que tuvieron su razón libre de prejuicios religiosos y no quieren cuando se acerca la muerte desposeerse de sus convicciones.

El caso que citamos se ha repetido ahora en el pueblo de Canals. Un vecino del mismo llamado D. José Sancho se puso enfermo hace dos meses, y desde entonces hasta el martes último, día en que falleció, estuvo sufriendo las impertinencias de unas monjas que iban a martirizar al pobre enfermo con sus pretensiones de que se confesara, a lo que se negó siempre el señor Sancho.

Como las monjas nada conseguían, le visitaron después los curas y hasta el juez (cuya misión es muy distinta), todos con iguales deseos que las monjas. Pero el enfermo, dando elocuente ejemplo, supo resistir todas estas cruces asechanzas y murió fiel a sus arraigadas convicciones. La familia, respetando las ideas del difunto, no secedió a las aspiraciones de monjas y curas, poniendo éstos reparo a dar sepultura al cadáver en el cementerio.

El cura consultó con el arzobispo, y por fin fue enterado en el cementerio el jueves a las ocho de la mañana, anunciando previamente a la familia que el cadáver sería enterrado en un barranco, dando los curas esta muestra de refinada crueldad.

A pesar de que monjas, curas y autoridades hicieron grandes esfuerzos para que el entierro fuera católico, el acto fué puramente civil, concurriendo a él numerosas republicanas, quedando así fracasados una vez más los intentos de la gentuza reaccionaria que tomó por el fracaso la inocente venganza de ordenar que no doblaran las campanas.

Esas es el ejemplo de caridad cristiana que se ha dado ahora en Canals, cuyo vicario ha intervenido en hechos nada edficantes.

Y repetimos lo que al principio decimos: Debiera haber un artículo en el Código penal que fuera aplicable a esa gentuza que sigue bovistos y almas ajenas, no respetando las últimas y angustiosas horas de un moribundo.

Cada día está haciéndose más falta el látigo y la escoba.

Unión republicana

JUVENTUD UNION REPUBLICANA.—Se convoca a junta general, por única convocatoria, para hoy jueves a las tres de la tarde, con el fin de tratar de la plaza de conseryo y formular las preguntas y proposiciones que los socios tengan por conveniente.

Local de la sociedad, Tejedores, 27.—El presidente, Y. Marco Miranda.

El caciquismo en Catarroja

Ya se irá convenciendo el Gobernador civil de que las denuncias que ha hecho *El Pueblo* acerca de las atrocidades cometidas en varios ayuntamientos de esta provincia, y en especial en los de Catarroja y Alboraya, han sido fundadas.

El Gobernador no ha excitado el celo de ninguna autoridad para que encarezca las administraciones; ni ha ordenado a ningún juez examine documento municipal alguno. Y, no obstante, el juzgado de instrucción de Torremocha ha pedido al Gobernador civil de remita ciertos libranzos hechos por el ayuntamiento de Catarroja, que aparecen como pagados, y no lo están.

En dicho ayuntamiento no se ha hecho ninguna visita de inspección; pero son tantos los chanchullos y las arbitrariedades en él cometidos que esa sociedad administrativa rezuma y llega a convencer a todos, a todas las autoridades (que no sean gobernadores) de que en dicho municipio la ley del chanchullo es mucho más importante que la ley municipal.

Pero hasta ahora el único que fingió creer en la intachable honradez de los administradores monárquicos de Catarroja y Alboraya es el señor Baamonde, a quien se pueden recordar los consabidos versitos:

Todo Madrid lo sabía; todo Madrid menos él. Lo malo aquí es que el Gobernador lo sabe también, aunque aparente que no.

Pero el Sr. Baamonde no se atreve con los caciques rurales. Le imponen respeto.

Adhesiones a Nakens

El acto, el hermoso acto realizado por el maestro Nakens, el hombre entero, recto, eslavizado eternamente a su honrada conciencia y que sufre en estos momentos la pérdida de su libertad por haber seguido sin vacilaciones los dictados de aquella, ha sido, es y será motivo de admiración de todos los hombres honrados y nobles.

Esa admiración se la reflejaron en los numerosos mensajes que por telégrafo ó en sentidas y cariñosas cartas ha recibido el valeroso Nakens.

Entre esos mensajes figuran los que a continuación insertamos:

«Sr. D. José Nakens.—Madrid. Respetable maestro: Ya le considerábamos como la salvaguardia de la verdad, pero el malhadado acontecimiento del 31 de Mayo, del que protestamos en honor a la humanidad, ha venido a afirmar una vez más y a convencer a los que de que falta, en esta nuestra agradecida España, son corazones del templo del suyo, que aun á trueque del sacrificio que usted se ha impuesto, sigue los impulsos de su conciencia, y ni por nada ni por nadie, traiciona los sentimientos que alberga un alma noble.

La leal conducta que ha inspirado su carta publicada en «La Correspondencia de España» y reproducida por la mayoría de la Prensa española, debiera ser imitada por muchísimos españoles, siquiera fuese para la regeneración de tantos males que padecemos.

Mucho más diríamos, pero como nuestro objeto no es otro que el de demostrarle nuestra admiración, hacemos constar nuestra más entusiasta adhesión, a su levantada actitud, para que muchos republicanos y sobre todo todos aquellos que sean nuestros enemigos en el sentir político, aprendan de esta lección que, en lo que afecta a moral, es el primer paso dado para que entremos en la regeneración de nuestro desgraciado país.

Salud y República. Sus afectísimos admiradores, Juan Ferris, Pascual Maestre, Antonio Solsona, Juan Borja, Enrique López, y otros muchos que no podemos citar.

«Sr. D. José Nakens.—Madrid. Los presidentes honorarios y Comité de Unión Republicana de esta villa, por sí y en representación del partido, le damos las más cordiales felicitaciones por la noticia de su detención, enviamos al maestro intergremio la expresión sincera de nuestro cariñoso afecto, y esperamos que los hombres todos de buena voluntad, sin distinción de matices, rogarán a la justicia tenga en cuenta su grandeza de alma y refinado altruismo para que aquélla, con su alta sabiduría é inagotable clemencia, salve al honrado patriota de la pena a que pudiera ser acreedor por un delito que jamás había pensado cometer, y que sólo la fatalidad le ha proporcionado la hora menagada de envolverle en tan desgraciado asunto que usted siempre, como todos nosotros, anatematizó y execró gallardamente con inaudita valentía.

Mientras llega el deseado momento de verle en libertad, reciba el testimonio de nuestros respetos y consideración más distinguida.

Federico García Murviedro, José María López, Enrique Carreiras, Enrique Rodríguez, Bernardo García, Antonio Monzó, Agustín Gómez, Lorenzo Rómen, César López, Ensebio Hernández, Damián Martínez, y otros muchos que no podemos citar.

«Sr. D. José Nakens.—Madrid. Nuestro querido amigo D. José Garrido ha dirigido a Nakens, desde Alcala, el telegrama siguiente:

«Sr. D. José Nakens.—Madrid. El acto realizado por usted no nos extraña ni nos admira. Viniendo de usted era natural que fuera unido a todo lo que significase caballería, nobleza, desinterés y altruismo. Nunca se vio la cárcel más honrada.

Si de algo le sirve la amistad, el cariño, el apoyo, cuente con el que le pueda prestar su devoto y atento s. s. s., José Garrido.»

Los exportadores de vino

En el Ateneo Mercantil se celebró ayer tarde una importante reunión de exportadores de vino, cuya situación es insostenible a causa del persistente cierre de las fábricas de alcohol, que les impide hacer los embecajamientos para el embarque.

El disgusto contra el gobierno es grande, pero como no hay más remedio que sufrir las consecuencias de la mala gestión de los ministros, se han limitado los exportadores a los siguientes telegramas:

«Presidente Sindicato exportadores de vinos al excelentísimo señor presidente Consejo ministros y ministro Hacienda.

«La persistencia del cierre de fábricas y circulación alcohólicas, ha creado situación insostenible al comercio de exportación de vinos, por carecer alcohol por embecajamientos, por lo que rogamos V. E. atienda este importante interés, procurando pronta solución conflicto.»—Francisco Larrans.

«Presidente Sindicato exportadores vinos a D. Manuel Franco, diputado a Cortes, Madrid.—Reunido Sindicato acordado por unanimidad elevar a usted Mensaje de gratitud por sus eficaces gestiones en favor intereses exportadores, singularmente al oponerse aumento derechos arancel sobre duelas para perfume.»—Francisco Larrans.

LA FERIA DE JULIO

Propaganda y Cartel

Esta comisión se reunió ayer mañana bajo la presidencia del Sr. Julián, procediendo al examen de los modelos y proposiciones prácticas para la confección del programa oficial de los festejos de la próxima Feria.

Previo detenido examen, la comisión ha adjudicado el contrato a los Sres. Soler, García y Compañía, que se han comprometido a realizar el trabajo por 1.500 pesetas.

El modelo escogido afecta una forma rectangular y su tamaño es muy cómodo para llevarlo en el bolsillo.

La cubierta del programa estará tirada a dos tintas y ostentará adornos de purpurina.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene sus componentes, los siguientes:

Diastasa, sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos... Este producto, se expone en todas las farmacias y droguerías...

Extracto de Malta Purísimo

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo... Este producto, se expone en todas las farmacias y droguerías...

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A título de alimento nutritivo... A título de digestivo... A título de demulcente...

THE SMART SASTRERIA. Corte y confección a cargo de D. JUAN YSIAR. Paz, 15. Cruz Nueva, 1.

FRANCISCO GARCANTE (Sociedad en comandita). Paz, 15. Cruz Nueva, 1. Se han recibido las últimas novedades en pañería.

LA ESTRELLA. Camisera y Corbatería. Bajada San Francisco, 21, junto al Café Sulzo. Balneario Cervellón Villa Vieja, Provincia de Castellón.

VICHY Fuente Herón. A 25 céntimos sin envase, cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito.

AGUAS MINERO-MEDICINALES MONTANEJOS. Temporada oficial desde 1.º de Mayo a 15 de Octubre. Única agua medicinal para la curación del estómago...

Los sucesos de ayer. Día fatídico. Miércoles y 13. Bien puede regocijarse la tradición!

EL PASAJE. Bailes populares. Presidida por el Sr. Coscollá se reunió ayer tarde la comisión de Bailes populares...

Mañana, a las nueve de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de la asignatura de Derecho mercantil internacional...

Mañana, a las nueve de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de la asignatura de Lengua inglesa...

El certamen musical. El sábado próximo a las cinco de la tarde celebrará comisión la de música para acordar en definitiva si se celebra Certamen o no.

Mañana, a las nueve de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de la asignatura de Lengua inglesa...

Mañana, a las nueve de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de la asignatura de Lengua inglesa...

El método autobombista de Soriano se abre camino. El insignificante Albiach, presidente de la Junta Municipal sorianoista, también se bombea.

El método autobombista de Soriano se abre camino. El insignificante Albiach, presidente de la Junta Municipal sorianoista, también se bombea.

El método autobombista de Soriano se abre camino. El insignificante Albiach, presidente de la Junta Municipal sorianoista, también se bombea.

Noticias

Nos ratificamos una vez más en lo que dijimos muchas veces: en Valencia no hay católicos. Lo prueban plenamente los hechos. Añoramos paseamos por las calles de la ciudad...

El método autobombista de Soriano se abre camino. El insignificante Albiach, presidente de la Junta Municipal sorianoista, también se bombea. La Publicidad, dando cuenta en un telegrama de Valencia del mitin de los 100.000 celebrado el domingo, dice: «Había alocuciones sobre el tema regionalista Albiach, presidente de la Junta Municipal Republicana de Valencia.»

El método autobombista de Soriano se abre camino. El insignificante Albiach, presidente de la Junta Municipal sorianoista, también se bombea. La Publicidad, dando cuenta en un telegrama de Valencia del mitin de los 100.000 celebrado el domingo, dice: «Había alocuciones sobre el tema regionalista Albiach, presidente de la Junta Municipal Republicana de Valencia.»

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

Entre otras publica las siguientes disposiciones: Modificando los artículos que se mencionan del reglamento de contadores verificadores de gas y electricidad.

Los abaniqueros

Los industriales valencianos Sres. Navarro y Carbonell, acompañados del Sr. Canalejas, han visitado al ministro de Hacienda.

Le han explicado detalladamente y con gran copia de datos la situación de la industria abaniquera de Valencia y el golpe de muerte que recibe si no sufre modificaciones del Arancel.

El ministro ha manifestado que son innumerables las reclamaciones recibidas, y que aunque no todas son, a su juicio, dignas de ser atendidas, piensa estudiarlas todas con detenimiento y resolverlas pronto.

Los comisionados valencianos hicieron presente al Sr. Salvador la justicia de su pretensión y la solución fácil que podría tener, añadiendo que esta concesión a la industria abaniquera es de las que no pueden perjudicar a ninguna otra similar.

El ministro demostró bastante interés en favorecer a los industriales valencianos, que no se muestran descontentos de la entrevista.

Los Sres. Navarro y Carbonell marchan hoy a Valencia.

El Sr. Canalejas, a quien se muestran muy agradecidos los abaniqueros, les ha prometido insistir cerca del ministro para que no olvide su pretensión.

Manifestación

Castellón.—Se está organizando una manifestación, que se celebrará mañana, para pedir a la "Compañía" de los tranvías de Onda al Grao de Castellón la construcción de un apeadero en las playas del Pinar.

Aplazamiento

El Sr. Maura ha manifestado que aplazaba su viaje a Palma de Mallorca hasta primeros del próximo mes de Julio.

Nombramiento

Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Gobernación el Sr. Aura Boronat.

La policía de Barcelona

El ministro de la Gobernación ha manifestado que, efectivamente, se han observado algunas deficiencias en el servicio que ha venido prestando la nueva policía de Barcelona.

Ha justificado estas deficiencias, haciendo hincapié en que los organismos nuevos rara vez resultan perfectos, hasta tanto que de la observación de sus defectos nacen las modificaciones y rectificaciones que requieren.

Al objeto de subsanar las deficiencias observadas en el nuevo organismo, ha dicho que redactará un decreto haciendo algunas modificaciones, que juzga indispensables para el buen funcionamiento de la policía de Barcelona.

El duque de Bivona

El gobernador dimisionario de Barcelona, preguntado por varios periodistas respecto de quién será el que le sustituya en la ciudad Condal, ha dicho que todavía no ha nada acordado en este asunto.

El anarquismo

El Sr. Quiroga Ballesteros ha dicho a los periodistas que en los atentados anarquistas se observa un hecho digno de llamar la atención.

Dice que siendo los anarquistas en su mayoría pobres, la policía descubre siempre, a continuación de un atentado, la existencia de cantidades de importancia en poder de los autores de esos crímenes o de los que están en relación con ellos.

Supone por este hecho que hay una complicidad, que jamás se manifiesta, en personas de cierta altura por su posición social, gentes que sin ser anarquistas tienen intereses a cuyo desarrollo conviene el estado de alarma que sigue a los atentados.

Añade que sin este género de ayuda, se registrarían muchos menos crímenes de esta índole, y sería mucho más fácil ponerlos en el claro y hasta evitarlos en la mayoría de los casos.

Reunión importante

Hoy se han reunido con el ministro de la Gobernación, D. Martín Echegaray y el director de la Compañía de ferrocarriles del Norte.

Se ha acordado el establecimiento de un rápido entre Irún y Vigo por Venta de Baños.

El Sr. Echegaray se muestra muy satisfecho del resultado que van obteniendo sus trabajos.

El castillo de Figueras

Una nutrida comisión de vecinos de Figueras ha visitado hoy al Sr. Moret.

Han manifestado al presidente del Consejo el descontento que existe en aquella población, a consecuencia del acuerdo de que sean trasladados al castillo de Figueras los penados de los presidios de Africa.

Han solicitado en nombre de aquella importante población y de toda la provincia de Gerona que no se dé cumplimiento a este acuerdo.

El Sr. Moret les ha manifestado que era un deber de patriotismo aceptar sin queja esta decisión.

No hay en España—ha dicho—ningún otro lugar a propósito para alojar en las debidas condiciones de seguridad a los presos que hoy están en los presidios de Africa.

Ha añadido que no hay más remedio que cumplimentar lo acordado en la Conferencia de Algeciras respecto de este ex-

tromo y traer a España la población penal.

Ha solicitado a la comisión que no insistiera, pues teniendo en cuenta lo que manifestaba, le era imposible acceder a su deseo.

Altos cargos

D. Alfonso, acompañado de su esposa y de la princesa Beatriz de Coburgo, ha llegado esta tarde a Madrid en automóvil.

El Sr. Moret ha puesto a la sanción de D. Alfonso los siguientes decretos: Nombrando fiscal del Tribunal de Cuentas al Sr. Labastida.

Nombrando alcalde de Madrid al señor Aguilera.

Nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernación al Sr. Aura Boronat.

Idem de Gracia y Justicia al Sr. Rodríguez de la Borbolla.

De los demás altos cargos nada se sabe todavía en concreto.

Lo que dice Montero

Se asegura que ayer dijo el Sr. Montero lo siguiente: —Yo he sido enemigo de la disolución de Cortes, pero si es cierto que el Sr. Moret cumple lo ofrecido, puede contar con mi decidido apoyo.

Visitas

El ministro de Suiza en Madrid ha visitado al Sr. Moret.

El capitán general de Cartagena señor Aunón ha visitado al ministro de Marina.

Combinación de gobernadores

Se habla ya de la combinación de gobernadores.

En dicha combinación no entrará el gobernador civil de Valencia.

Viajeros que llegaron

Según estadística desde el 24 de Mayo al 31 del mismo, llegaron a Madrid 120.000 viajeros por las líneas de Mediodía y Norte.

Reclamación

Cádiz.—Ha llegado Manuel Montes, padre de los cautivos españoles, que se dirigirá a Madrid a reclamar al gobierno la indemnización que aún no ha sido entregada por el gobierno del sultán.

Asamblea

Guadalajara.—Se ha verificado una Asamblea de corporaciones para pedir el pago de medio millón que la Hacienda adeuda a la ciudad.

Socio de mérito

Hoy se ha recibido la noticia de haber sido nombrado socio de mérito de la Academia de Ciencias Sociales de Buenos Aires, D. José Canalejas.

Ocupará la vacante que dejó el ilustre general Mitre.

Es la primera vez que un español ocupa tal cargo, y hay que hacer constar que el número de socios de mérito no pasa de 15.

Los abogados de Madrid están organizando un banquete en honor del Sr. Canalejas.

Además ha recibido innumerables felicitaciones.

Modificación

Se decía hoy que el gobierno tiene el propósito de modificar el art. 8 de la Constitución relativo a la tolerancia religiosa.

Visita

El Sr. Capriles ha visitado al Sr. Quiroga Ballesteros.

Esto ha hecho aumentar más la creencia de que el Sr. Capriles será nombrado gobernador de Barcelona.

De Barcelona

Hoy llegó en el expreso de Madrid el presidente del Fomento Nacional D. Manuel Marqués.

El recibimiento ha sido afectuoso, acudiendo a la estación gran número de personas que deseaban hacerle patente su reconocimiento por los trabajos realizados en la junta de Aranceles.

—Asegúrase que es muy posible que Casañas no asista mañana a la procesión.

El general Linares tampoco figurará en ella, yendo en su representación el gobernador militar Sr. Castellví.

El general Linares presenciara el paso de la procesión a caballo, colocándose en un sitio cualquiera de la carrera.

Tropas de infantería, caballería y artillería formarán un cordón muy espeso en toda la carrera.

—Se asegura—aunque se ignora con qué fundamento—que será nombrado gobernador de Barcelona el marqués de Mariano.

También se dice que por ahora no se hará el nombramiento de alcalde y que continuará desempeñando dicho cargo el teniente de alcalde Sr. Giner de los Ríos.

El juzgado de Atrazanas practicará una diligencia relativa a la causa instruida contra Ferrer, el amigo de Moral.

Se trata de lo siguiente: Moral y Ferrer compraron una caja de caudales, que el primero abrió con frecuencia. ¿Qué guarda dicha caja? Eso es lo que sabrá el juzgado tan pronto que llegue la llave de Madrid y que le fué encontrada a Ferrer.

Ha llamado la atención que Ferrer tuviera cuenta corriente en algunos centros bancarios.

—En la calle de la Universidad ha sido encontrado el cadáver de una niña recién nacida.

Estaba envuelto en unos trapos y le sujetaba el cuello una cinta con nudo corredizo.

Presentaba señales de estrangulación.

El juzgado instruye diligencias para descubrir a los autores del crimen.

—En la Diputación empezarán el día 27 las sesiones del Congreso Regional de Higiene.

Habrán fiestas en honor de los congresistas y recepción en el ayuntamiento.

Política francesa

París.—En la Cámara de los diputados ha leído Sarrien la declaración ministerial en un todo conforme al extracto de la misma que ya telegrafié hace dos días, la cual ha sido acogida con aplauso por toda la izquierda.

El párrafo de la declaración ministerial referente a la política exterior, dice así: Plenamente conscientes de los intereses vitales del país, nos declaramos convencidos de que la esencia de nuestros dere-

chos y el desenvolvimiento de nuestros intereses pueden ser asegurados sin causar el menor perjuicio a los de ninguna otra potencia, afirmando sinceramente el espíritu de justicia y de paz con que Francia considera los diversos problemas planteados ante las naciones.

Seguimos constantemente fieles a estos principios, y especialmente en la cuestión de Marruecos tuvimos la satisfacción de ver reconocida por todas nuestra lealtad y nuestro asentimiento a los derechos y deberes recíprocos de todas las naciones, contando no apartarnos jamás de esta política.

Después de leída la declaración ministerial, ha empezado el debate político con la interpelación del diputado Gerault-Richard.

Después del discurso de Gerault-Richard y de algunos otros diputados que, de acuerdo con el gobierno, reclaman urgentes reformas de carácter social, comienza Jaurés el suyo haciendo una exposición de la doctrina colectivista.

Esta primera parte del discurso de Jaurés es puramente estadística, y luego se suspende el debate hasta el jueves, quedando este leader del radicalismo en el uso de la palabra.

Monumento a Dumas

París.—Se ha inaugurado en la plaza de Malesherbes el monumento a Dumas (hijo), el cual es una notable obra del escultor Saint-Marceaux.

Han asistido a la ceremonia la viuda del célebre dramaturgo y otros individuos de la familia, el subsecretario de Bellas Artes, el prefecto de París y delegaciones del ayuntamiento y de varias Academias, con gran número de personalidades literarias y artísticas.

Han pronunciado discursos Sardou, el presidente del ayuntamiento, el prefecto del Sena, Pablo Bourget, Clariete, Hervieu, Victor Marguerite, Lejeune y Dujardin-Beaumetz.

Diputados procesados

Londres.—De San Petersburgo comunican que el gobierno tiene la intención de procesar a catorce diputados de la Duma que han firmado el manifiesto obrero, acerca de la cuestión agraria.

Insurrección coreana

«The Daily Telegraph» publica un despacho de Tokio en el que se dice que es muy mala la situación en el Sud de Corea, pues los insurrectos se han apoderado ya de algunas ciudades y amenazan apoderarse de otras.

El movimiento tiene marcado carácter antijaponés.

Política española

París.—El corresponsal de «Le Temps» en Madrid dice que ha podido hablar con Moret, afirmándole éste que la composición del nuevo gabinete indica con toda claridad cuáles son sus tendencias.

Ha dicho el jefe del gobierno español que éste se opondrá a la acción de los que quieren inmovilizar a España, siendo su significación perfectamente homogénea con una acentuación hacia la izquierda, lo cual no quiere decir que sea revolucionario, sino sencillamente reformador, algo así como el gabinete francés de Waldeck-Rousseau.

Moret ha dicho, con respecto a la acción internacional contra los anarquistas, que en opinión suya sería de mucha utilidad organizar la inteligencia entre las policías de todos los países civilizados, pues la dificultad de vigilarlos estriba principalmente en sus constantes viajes, dificultad que desaparecerá si los policías de todas partes se comunican mutuamente sus noticias.

Añade el corresponsal que el Sr. Moret le ha asegurado que para esto cuenta con la completa aprobación del monarca.

Notas alemanas

Berlín.—Telegrafían del Sudeste africano que se han librado en aquellos parajes nuevos combates muy sangrientos, desconociéndose el resultado exacto de los mismos.

Tampoco son totalmente satisfactorias las noticias que llegan del Africa austral, pues a pesar de que algunos jefes indígenas se han sometido a las tropas imperiales, no deja de propagarse la rebelión.

En Kiel se espera que llegue el próximo domingo el crucero español «Extremadura» con el yate del rey D. Alfonso que ha de tomar parte en las regatas internacionales.

Noticias de Italia

Roma.—La interpelación dirigida en la Cámara de los diputados al nuevo gabinete ha terminado con una votación aprobando, por gran mayoría, la declaración del gobierno.

Durante el discurso de Giolitti, uno de los espectadores que había en la tribuna pública ha gritado que eran mentirosas las palabras del orador.

Definido este individuo, ha declarado que es italiano y que es anarquista.

En la línea de Génova a Pisa ha ocurrido un choque de trenes, de cuyo accidente han resultado algunos heridos.

Se ha hundido uno de los cráteres del Vesubio, ocasionando el fenómeno un pánico inmenso en los pueblos de los alrededores.

Gran Balneario, propiedad de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Caldas de Malavella.—Provincia de Gerona.—Temporada 1.º Mayo a 30 Octubre. Aguas mineral-medicales naturales, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas, de reputación universal superiores y más económicas que sus similares extranjeras.

La noticia era verosímil, por las dificultades que encuentra M. Poincaré en la supresión del déficit y por la tibia con que emprende el establecimiento del impuesto sobre la renta.

No obstante, la dimisión no debe constar oficialmente, pues M. Poincaré, asistida esta mañana al Consejo de ministros con el presidente de la República en el palacio del Eliseo.

Política argentina

LA AMNISTIA. París.—Buenos Aires.—La Cámara de Representantes ha aprobado la ley de amnistía en pro de los que intervinieron en los motines revolucionarios del año pasado.

Los militares quedan imposibilitados de volver al ejército.

Otra vacuna antituberculosa. París.—Ayer se entió la Academia de Ciencias de una comunicación del doctor Calmette, quien anuncia el descubrimiento de una vacuna contra la tuberculosis.

El doctor Calmette, director del «Instituto Pasteur» de Lila y fundador del dispensario antituberculoso en la misma ciudad, goza de autoridad en estas materias.

Coincide la nota con la publicación de un invento idéntico, al parecer, del doctor Pearson, de la Universidad de Pennsylvania.

La reducción de los armamentos

París.—Londres.—Se asegura que monsieur Haldane, ministro de la Guerra, de acuerdo con el Consejo Superior, establece economías en los gastos de su departamento, reduciendo la artillería y la infantería.

La separación en Francia

París.—Por la ley de separación, desde primero de año, no hay reglamentación alguna en lo tocante a los hábitos sacerdotales.

Con este motivo, se trata en el clero católico de suprimir el traje telar por la calle, vistiendo ropas por el estilo de las que llevan los clérigos en Suiza, en Inglaterra, en Alemania y en los Estados Unidos.

Bolsín

Interior, 81,85. Amortizable, 100,00. Francos, 10,25. Libras, 27,83.

La entrevista de Moret y Canalejas

Según referencias autorizadas, en la entrevista celebrada por Moret y Canalejas, parece que aquél le manifestó al presidente del Congreso que está dispuesto a acometer reformas radicalísimas.

Se propone resolver la cuestión religiosa, para lo cual no se reanudarán las relaciones con Roma, se reanudarán las que se planteará inmediatamente la ley de Asociaciones que acordaron los liberales en tiempos de Sagasta.

También se implantará el servicio obligatorio, la enseñanza laica (?) y las reformas descentralizadoras.

Igualmente acometerá el gobierno la reforma agraria y las que afectan a Cataluña y Andalucía.

También hablaron sobre las elecciones, mostrándose Moret con un criterio amplio y generoso.

Varias noticias

El Sr. Quiroga Ballesteros ha negado que se le admita la dimisión al fiscal del Supremo.

Los señores Celleruelo, Quiroga Ballesteros y Moret, han celebrado una extensa conferencia en el ministerio de la Gobernación.

Tataron acerca del atentado último y de las medidas que hay que poner en práctica contra el anarquismo.

El Sr. Maura (D. Gabriel) marchará el sábado a Santander.

Se ha posesionado de la subsecretaría de Gobernación el Sr. Aura Boronat.

En el caso que tuvo el domingo capilla pública en el palacio, regresarán D. Alfonso y doña Victoria a Madrid.

Asegúrase que prolongarán los reyes su estancia en la Granja.

D. Alfonso se propone hacer una excursión al monasterio de Paular.

El gobernador ha conferenciado extensamente con el ministro de la Gobernación.

Ladronas de alhajas

En una joyería de la Puerta del Sol entraron tres mujeres para hacer varias compras.

Después de pasar largo rato examinando gran número de alhajas, se marcharon sin comprar ninguna.

Al recoger los joyeros las alhajas notaron que faltaban varias piedras valoradas en 10.000 pesetas.

Las ladronas no han sido capturadas.

El ministro de Instrucción

El Sr. Sanmartín, refiriéndose a la carta de algunos alumnos libres que han publicado los periódicos, ha declarado que pierden el tiempo con tales peticiones.

su dimisión de la cartera de Hacienda al jefe del gobierno.

La noticia era verosímil, por las dificultades que encuentra M. Poincaré en la supresión del déficit y por la tibia con que emprende el establecimiento del impuesto sobre la renta.

No obstante, la dimisión no debe constar oficialmente, pues M. Poincaré, asistida esta mañana al Consejo de ministros con el presidente de la República en el palacio del Eliseo.

El cadáver de Castellano. Zaragoza.—Ha llegado el tren conduciendo el cadáver del Sr. Castellano.

En la estación había varias comisiones y amigos del finado.

El cadáver fué trasladado a Santa Engracia, donde se le enterró.

Hallazgo de un cadáver.—Muerta por un rayo.—Suicidio

Badajoz.—En el arroyo Calamón ha aparecido el cadáver de un hombre.

Créese que el accidente fué debido a la embriaguez.

En Higuera Real un rayo mató a una mujer.

Huesca.—En el depósito de agua del matadero ha sido hallado el cadáver del conserje de dicho establecimiento.

Supónese que la miseria le indujo al suicidio.

El cargo de conserje lo ejercía desde hace 40 años.

Los reyes de Italia a Londres

Roma.—Asegúrase que los reyes irán el próximo mes de Septiembre a Londres para devolver la visita al rey Eduardo.

Parece que el objeto de la visita es para la conclusión del tratado de alianza anglo-italiana.

Las conservas americanas

París.—Los gobiernos inglés y ruso han encargado a sus respectivos cónsules que procedan a la información para la preparación de las conservas americanas.

Dimisión irrevocable

El gobernador de Zaragoza ha insistido en su dimisión con el carácter de irrevocable.

El Sr. Moret se la ha aceptado.

Berlín.—Un periódico oficial dice que la Triple Alianza se renovó en 1902 por 12 años más.

Asegura que no se ha operado ningún cambio, quedando todo igual que antes de la renovación.

Agitación en Venezuela

Venezuela.—Hay extraordinaria y honda agitación política.

En los círculos diplomáticos se dice que Castro fomenta la agitación, preparando un golpe de Estado a fin de proclamarse emperador.

Dádsese de que pueda lograr sus deseos.

Ya detienen a los gobernadores!

En Cervera (Pirineos) se han adoptado extraordinarias medidas policíacas, sobre todo en toda la frontera.

Ha sido detenido incluso el conde de Oñativia, gobernador de Gerona, en el momento que entraba en Francia acompañado de su secretario.

Fué puesto en libertad cuando se reconoció el error.

El prefecto de Perpignan ha felicitado a los gendarmes (!).

Calor

Nueva York.—Se nota un calor horrible en todo el Norte de América.

Vuelta con el complot contra el Papa. Roma.—Aunque se ha desmentido el complot contra el Papa, extrámanse las precauciones en la Basílica de San Pedro.

Las puertas que dan acceso a dicha iglesia son muy vigiladas.

Se practican escrupulosos registros, incluso en los vehículos que llevan señoras.

El cadáver de Charbonier

Marsella.—A bordo del vapor «Emir», llegó, procedente de Tánger el cadáver del sábito francés Charbonier, asesinado en los alrededores de la ciudad marroquí.

La Duma.—Revueña militar

San Petersburgo.—De Moscú comunican que el presidente de la Duma ha declarado que ha recibido en los altos círculos seguridades de que sin su asentimiento no se disolverá la Cámara ni se aplazarán las sesiones.

En la revueña militar de Pottawa tomó parte toda la guarnición, incluso dos regimientos de artillería e infantería.

Advertido el general gobernador de la importancia de la rebelión, atendió las demandas de los soldados, volviendo éstos a prestar servicio.

El decreto de disolución

La cuestión del personal. Continúan los comentarios respecto al decreto de disolución de Cortes.

Es indudable que después de la conferencia de Maura con D. Alfonso, las corrientes son menos favorables acerca de que Moret posea el decreto de disolución.

La cuestión del personal también ofrece dificultades, pues los candidatos a gobernador son varios.

Considérase seguro el nombramiento del Sr. Merino para gobernador del Banco de España.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Círculos y sociedades

El Arte.— Los salones de esta sociedad vicerónica concurrirán el domingo último. Se cantó la popular zarzuela «El anillo de hierro»...

Los Excéntricos (Espantero, 5, entresuelo).— Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta mañana a las diez. Se suplica la asistencia...

TOROS Y TOREKOS

Terminado en la plaza de Toros el abono ordinario, hoy se abre durante dos días un nuevo abono, rigiendo los mismos precios y concediéndose a los señores que a él se suscriben las mismas ventajas que a aquellos se concedieron...

Teatros

Pizarro: Hoy se celebrarán dos grandes funciones, tarde y noche, representándose las aplaudidas obras «El arte de ser bonitas» y «La sala de los elefantes»...

Movimiento del Puerto

Vapores entrados: Vapor Campeador, de Hamburgo y escalas, con cargo general; vapor Torre del Oro, de Génova y escalas, con cargo general...

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y té, medalla de oro en la Exposición de París...

Sordos Maravilloso Invento con Real Privilegio para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedir prospectos a don Vicente Ruiz...

LA NOVELA ILUSTRADA

Cinco pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.

Cuatro novelas diferentes

32 páginas diarias

Suscripción al mes, 1'80 pesetas

LA MAJAJA DESNUDA

novela inédita del eminente literato

D. VICENTE BLASCO IBANEZ

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en esta administración y en la librería de F. Sempere, Barcas, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos

MAQUINAS SINGER PARA COBER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Sucursal en provincia de Valencia: VALENCIA: Plaza de la Reina, 2. VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 2. CHAPA, 32. ALCIRA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1. JATIVA: Calle de...

Doméstica Bobina central

4 milímetros que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras finalleras.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

DESCONFIAR DE IMITACIONES

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel.



El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel.

MAGNESIA DE BISHOP

Papelería de Botella

San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños. Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla. Libros y cuadernos rayados. Tinta para escribir y sellar.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el día 16 de Junio.

EL ANTIDIABETICO FERIS DIABETES. PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE PARIS 1904. CURA LA DIABETES. COMIENDO EL ENFERMO DE TODO DEPOSITO CENTRAL: FARMACIA DEL AUTOR.

COMPANIA REAL HOLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam. El vapor Mercurius cargará el día 18 de Junio.

PIANOS

de magníficas voces en muy buen estado propio para el campo ó para estudio, se venden por 75 duros. Horas de verlor de 8 a 11 y de 2 a 4. Filipinas, 8, 8.

Pérdida

Se ruega a la persona que tenga en su poder un perro de raza grande, color blanco, con manchas meladas, rabo despuñado, lo presente en casa de su dueño, plaza del Mercado, 60, donde se le gratificará.

Alhajas de Oro y Plata

platinio, brillantes, diamantes, perlas, galones y moneda fuera de curso, compro a altos precios. No vender sin ver lo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Plator, calle de Ercilla, núm. 50, junto a ferrocarril, a la botiga de San Antonio.

MAQUINAS usadas para coser y hacer medias

Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 5 duros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvá, 4, bajo.

Para el verano

Se alquila un espacioso piso principal, amueblado, situado en Venta Quemada, término municipal de Siete Aguas propio para la temporada de verano, por sus inmejorables condiciones higiénicas.

Se venden

dos cajones de música (Ariston), un escaparaté, una estantería grande con cristales y una cama de hierro para matrimonio. Darán razón en esta capital, calle Baja, núm. 36, bajo.

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, junto al horno, Valencia.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizadas.

Moscaldó

tiene el pelo de todos colores, hasta el color de oro. Si no queda bien nada se paga en su salón reservado. Precios reducidos y el frasco, 3 y 5'77 pesetas.

Huéspedes

Se desean 3 ó 4 caballeros con asistencia ó sin ella, a precios relativamente económicos. Calle P. Margall, número 11, principal.

Nodrizas

Hay dos amas viudas, para criar en casa de los padres. Una labradora y otra de Valencia, para criar en sus casas, de leche fresca, con muy buenos informes y una sirvienta de 40 años, que desea servir con un señor solo. Razón: calle de Cuarta, núm. 9, bajo, junto al Tres Altos.

Venta

de una burra de siete años, talla mayor, que ha tenido un borrucho y una borrucha hace cuatro días, tiene abundancia de leche, es docil y sirve también para el trabajo. Razón: distrito de Carlet, pueblo de Lombay, calle de Valencia, núm. 4, José Pons.

Almoneda

Casa de préstamos «La Castellana», Vilagard, 8, pral. Los días 25 y siguientes del presente mes efectuará la de todos los efectos de plazo vencido. Aviso a los interesados.

«La Lonja»

Caja de préstamos situada en la calle de la Lonja, número 2, piso 1.º, hará almoneda los días 18 y siguientes del mes de Junio. Aviso a los interesados.

Dinero

comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajo, izquierda, de 10 a 1 y de 3 a 7.

Pérdida

Hago pidiéndome un mes se perdieron en el pueblo de Oñate, dos perros de raza melado, de seis meses, respondiendo a los nombres de Lirio y Castor; al que los presente a Francisco Climent, calle Aulla del referido pueblo, se le gratificará.

Aviso

Enquetas de todas clases para pinturas de toda refresco, a precios económicos. Estamparía de Pascual Roca, Xapateria de los Niños, 20 y En Bou, 2.

Bombas para riegos

Las hay completamente nuevas y a punto de instalar para 1.500 litros de agua por minuto a todas profundidades. También hay calderas y máquinas a vapor y motores a gas en muy buen uso y de diferentes fuerzas.

Razón, talleres de maquinaria de Vilanova Hermanos. Camino del Grao, próximo al paso nivel de la vía de Barcelona, Valencia.

Viajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 15 de Junio, saldrá de este puerto el magnífico vapor

José Gallart

Pasajes a precios reducidos para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New York, Habana, Santiago de Cuba y Chile.

Para más informes dirigirse a esta delegación, plaza del Príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su constatación. Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

(antes A. Felch y C., S. J. S. C.) LINEA DE AMERICA DEL SUR

Para Montevideo Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. Saldrá el día 15 de Junio el vapor

José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Informar al consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217. En el Grao Vindá de Millara y Sanz, Contramuelle, 19.

Talleres de construcción y reparación

de toda clase de maquinaria LLOPES Y NATALI.—Lepanto, 29. Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más económicos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas para la extracción de minas; turbinas perfeccionadas de todos sistemas; trilladoras para mineral, malacates, etc. Bombas para riegos y accionamientos, sistemas diferenciales y anglicaneras para gran diversidad de usos; instalaciones de molinos para elaboración de aceites y harinas; prensas hidráulicas y de tornillo para aceites y vinos; molinos para aceites y maquinarias en general. Pasajero especial para los motores de gas y electro-motora.

Compresores de harina

Hay tres a la venta sistema Daverio, de tres cilindros casi nuevos y se darán económicos. Lepanto, 29.—VALENCIA

Ebanistas y carpinteros

Se liquidan baratísimos bancos con herramientas, caldera, postes y chimenea para taller; galerías, cartelas y marcos para espejo; mesas, candeleros y accesorios de pulimentar; baranda escritorio, prensa, etc. y otros muchos objetos. Razón: Guillem Sorolla, 2, bajo.

Ganga

botes de tomate de tamaño doble que valen cuatro reales, se venden por tres. Pasaje Monistrol, 2.

Vapores de los señores Ibarra y C.ª

A LA CONSIGNACION DE VIUDA E HIJOS de NOGUÉS. Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los domingos para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagard, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Felin, Palamos, Celta y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagard, Coruña, Ferrol, Lijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

La ciencia para todos

MANUALES, CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS. Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos. El mundo de los microbios. Agricultura científica. La máquina de la vida. (Noiones de Biología). Lo que dicen las piedras. (Noiones de Geología). Las maravillas del cuerpo humano. (Noiones de Fisiología). La vida íntima de los griegos. La vida íntima de los romanos. El mundo subterráneo. La navegación aérea. El mundo de los tesoros. El fuego y sus misterios. El Peto crítico. Historia de la pintura. Historia de la escultura. Historia de la literatura antigua. Historia de la literatura moderna. Historia de la música. Historia de la civilización ibérica.

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados. Precio: una peseta volumen encuadernado. LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACION

Membrillo superior

UNA PESETA KILO 40 CENTIMOS LIBRA PASAJE MONISTROL, 2

Adria

Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Triume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, válidos 90 días. Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27.

TALLER DE FUEGOS ARTIFICIALES

Vicente Martínez y Compañía Arcañopinos, F y Montcalvets. Castillas de fuegos artificiales, tracas y todo cuanto se relaciona con la pirotécnica.—Precios económicos.